

Aus dem Fundus der Schweizer Volksmusik

SEEKONZERTE SEMPACHERSEE RÄMSCHFÄDRA TRAT IM REFORMIERTEN KIRCHENZENTRUM AUF

Schweizer Volksmusik vermochte am letzten Samstag eine grosse Schar Zuschauer ins Reformierte Kirchenzentrum Sempach zu locken. Das zweite der Seekonzerte Sempachersee mit Rämshfädra war ein Erfolg.

Patrizia Pacozzi, Livia Bergamin, Severin Suter und Sonja Fuchsli sind Rämshfädra, ein Quartett bestehend aus Flöte, Violine, Cello und Klavier. Die Gewinner des Goldigen Schwans 2010 der Stubete am See wissen ihr Publikum immer bestens zu unterhalten – so auch am vergangenen Samstag. In der ersten Hälfte des Konzerts vertonten sie den selber produzierten Schwarzweissstummfilm «grimmix». Die Farbe wurde dem Film durch die lebhaft und witzige Musik hinzuge-

fügt. Die Hommage an die Gebrüder Grimm handelt von Aschi, einem Findelkind. Er verlässt sein Zuhause, um sich auf eine Reise durch die Schweiz zu machen. Dabei erlebt er so einige Abenteuer, die ihn an die unterschiedlichsten Orte bringen und mit komischen Figuren zusammenführen. Ein sowohl akustischer wie auch visueller Spass.

Sympathisch und mit viel Elan

Der Saal des Reformierten Kirchenzentrums war bis auf den letzten Platz gefüllt – das freute sowohl die vier Vollblutmusiker/-innen als auch die Veranstalter der Seekonzerte Sempachersee. Die zweite Konzerthälfte wurde in klassischer «Rämshfädra»-Manier bestritten. Sie präsentierten neue und alte



Im ersten Teil des Konzerts wurde ein Stummfilm musikalisch begleitet. FOTO AUG

Volksmusik – manchmal langsam, manchmal schnell, aber immer unterhaltsam. Sympathisch, mit viel Elan und einer gehörigen Portion Können wurde den Zuhörern, die von rund um den Sempachersee angevont waren, ein abwechslungsreiches und kurzweiliges Programm geboten.

Nächste Konzerte

Die nächsten Konzerte der Konzertreihe finden morgen Freitag, 22. April (Oboe und Streicher, 19.30 Uhr, Pfarrkirche, Eich), am Sonntag, 24. April (Klaviertrio, 17 Uhr, Klosterkirche, Sursee) und am Sonntag, 3. Juli (Capella Classica, 11 Uhr, Weinberg am Eichberg, bei Schlechtwetter: im neuen Werkhof Dorf-Süd, Schenkon) statt.

AUREL GRAF

Pferdefreunde treffen sich in Sempach

SEMPACH FREIBERGERTAGE AM 30. APRIL UND 1. MAI

Am Wochenende vom 30. April und 1. Mai treffen sich wieder die Freiburgerpferdefreunde auf der Seevogteiweide in Sempach. Nebst spannendem Sport kommt auch das Gesellige nicht zu kurz.

Der Verein Freiburger Pferdezucht Amt Sursee/Hochdorf organisiert auch dieses Jahr die Freibergertage in Sempach. Am Samstag, 30. April, zeigen die Freiburger ihre Vielseitigkeit im Gymkhana. Gymkhana – auch Geschicklichkeitsreiten genannt – ist eine pferdesportliche Disziplin. Sie beinhaltet die Basis für den täglichen Umgang mit dem Pferd bei der Arbeit, beim Freizeitreiten oder im Sport. Spannung versprechen auch die Springwettkämpfe. In den Kategorien FM/HF 1, 2 und 3 messen sich die Anfänger sowie auch die Spitze dieser Sportart. Bei diesem Wettbewerb sowie auch beim Holzrücken geht es auch darum, Qualifikationspunkte für die Schweizer Meisterschaften am FM-National im Herbst zu sammeln.

Kräftig und exakt

Am Sonntag, 1. Mai, stehen die Holzrücken-Wettbewerbe im Vordergrund. Hier trifft sich die Elite in dieser



Auch in diesem Jahr finden wieder Springwettkämpfe statt.

FOTO ZVG

Sportart. Pferd und Pferdeführer haben die schwierige Aufgabe, einen fünf Meter langen Holztränkel durch einen kniffligen Parcours zu ziehen, und das gegen Zeit und möglichst ohne Fehler. Das erfordert vom Pferd absolutes Vertrauen in seinen Führer und vom Pferdeführer viel Einfühlungsvermögen, Geschick und Ge-

duld. Weiter stellen die Pferde in der Zugleistungsprüfung ihre Zugkraft unter Beweis.

In der Mittagspause präsentiert das Team Kathriner ein tolles Showprogramm mit Pferd und Reiter. Für die ganz kleinen Reitanfänger stehen ein Freiburgerpferd und zwei Ponys bereit, die darauf warten, die Kinder auf

ihrem Rücken herumzuführen. In der familienfreundlichen Festwirtschaft finden alle etwas Feines. PD

Infos unter www.freibergerzentralschweiz.ch/SurseeHochdorf/Aktuelles.

Vielseitig einsetzbar

FREIBERGER Das Freiburgerpferd ist heute die einzige Pferderasse mit Ursprung in der Schweiz. Das Hochplateau der Freiberge im Jura ist die Heimat dieser vielseitig einsetzbaren Pferderasse.

Das Freiburgerpferd zeichnet sich vor allem durch seinen hervorragenden Charakter, seine Robustheit und besonders durch seine Vielseitigkeit aus. Der Freiburger kann sowohl als Reit-, Fahr-, oder Zugpferd eingesetzt werden. In der Landwirtschaft leistet es seine guten Dienste vor allem in der schonenden Waldbewirtschaftung. Alle diese Eigenschaften stellen die Freiburger Pferde an den Freibergertagen in Sempach unter Beweis. PD

Rituale im Familienalltag

ELTERNFORUM Am Dienstag, 26. April 2016 wird Silvia Erni auf Einladung des Elternforums Sempach zum Thema «Rituale im Alltag» einen Vortrag halten.

Silvia Erni ist eine erfahrene Kursleiterin mit eigener Praxis für Elternbildung und Beratung in Ruswil, zertifizierte Gordontrainerin, Elternbildnerin CAS, SVEB I und Mutter von drei Kindern.

Am Vortrag zum Thema Rituale im Familienalltag erfahren Sie, in welchen Lebensphasen Rituale Sinn machen. Warum Kinder Rituale brauchen und wie Eltern diese hilfreich gestalten können. Rituale sind in der Erziehung ein wichtiges Element. Sie sind Fixpunkte im Familienalltag und strukturieren diesen. Dadurch entsteht Sicherheit, Geborgenheit und Vertrauen. Rituale helfen in Familien Freude und Gelassenheit zu bewahren. Kinder werden durch rituelles Verhalten in ihrer Entwicklung positiv unterstützt. Viele bewusste und unbewusste Handlungen haben rituellen Charakter, da es sich oft um eine «geduldige Annäherung» handelt. PD

Dienstag, 26. April 2016, 19.30 bis ca. 21.30 Uhr (inklusive Pause), Aula Schulhaus Felsenegg, Sempach. Freier Eintritt, Türkollekte. Keine Anmeldung erforderlich.

Anzeige

Gartenfest am Sa 23. April ab 9 Uhr

Neben unserem Frühlingsangebot wartet auf Sie: Gartengemüse-Degustation, Bier und Bratwurst, Quaderstein-Mauerbau-Wettbewerb, Hüpfburg, Blumen-Kinder Aktion

Gartenfest

10%-Tage am Fr 22. & Sa 23. April 2016

Bei Abholung auf unser gesamtes Sortiment.

Gabriel

Gabriel Blumen & Garten AG Haldenmatt 1
6204 Sempach gabrielblumen.ch gabrielgarten.ch



Frühlingsgefühle im Ebersmoos

AUSSTELLUNG Im Sempacher Ebersmoos präsentierten die Schreiner von Geisseler und Bühler sowie die Autogarage Fleischli ihre Produkte für den Frühling. Die zahlreichen Gäste kamen auch kulinarisch nicht zu kurz und genossen bei Orest Jaworsky Spezialitäten aus dem Bierhaus. Wer lieber mit einem Glas Wein anstossen wollte, der liess sich von Beat Bisang fachkundig einen guten Tropfen ins Glas einschenken. Bild: Jürg Bühler, Xaver Geisseler, Werner Fleischli, Orest Jaworsky, Vreni Fleischli, Beat Bisang.

TEXT RED/FOTO ZVG